

L'article qu'on lira ci-dessous, publié sur le site de Radio France International, nous rappelle que « les régions françaises changeaient d'identité » il y a un an.

C'est à ce moment-là que, suite à un amendement que j'avais déposé, la région « Centre » est devenue « Centre-Val de Loire ».

J'ai, depuis, eu l'occasion de dire souvent que si je n'avais déposé et fait voter qu'un seul amendement – celui-là –, je n'aurais pas perdu mon temps au Sénat...

Cet amendement, il me fallut moins d'une minute pour le rédiger. Il se limite à une seule phrase : « À compter de la publication de la présente loi, la région Centre est dénommée Centre-Val de Loire ».

Il fallut un peu plus de temps pour le faire accepter et le faire voter, au Sénat d'abord, à l'Assemblée Nationale ensuite, où ce fut plus difficile : que tous ceux qui ont contribué à son adoption soient encore remerciés !

Depuis un an, on voit la différence.

Le terme « Centre » n'évoquait pas notre région. Il renvoyait au Massif Central, à l'Auvergne et au Limousin. Ces confusions étaient quotidiennement entretenues par les présentatrices (et parfois présentateurs) de la météo sur les chaînes de télévision.

À l'inverse, la Loire, le Val de Loire, les châteaux de la Loire, sont connus dans le monde entier. Chacun sait où ils se trouvent.

La Loire est l'axe naturel de notre région, même si elle ne traverse pas tous ses départements.

Pour le tourisme, comme pour l'économie et la culture, le « Val de Loire » est un atout considérable. On le voit déjà aujourd'hui.

Albert Camus écrivait : « Mal nommer les choses, c'est ajouter au malheur du monde ».

Je ne prétends pas que cette nouvelle – et juste – identité contribue à notre bonheur. Mais elle contribue sûrement à l'essor de notre région. Et c'est déjà un résultat non négligeable !

Jean-Pierre Sueur

> lire [l'article](#) paru sur le site de RFI